



Emboscada fatal en Victoria fue perpetrada por una banda de crimen organizado

Hugo Soto Cárdenas
chugo.soto@australtemuco.cl

CRIMEN EN SELVA OSCURA. Ministerio de Seguridad analiza si las querrelas contra los victimarios serán o no bajo la figura de la Ley Antiterrorista.

Como una emboscada que responde a una situación preparada por parte de una organización criminal, calificó el fiscal regional, Roberto Garrido, el ataque perpetrado la noche del pasado sábado contra dos trabajadores de la empresa Green América, que presta labores de vigilancia y patrulla en predios de Forestal Mininco-Cmpc, quienes se desplazaban a bordo de una camioneta. Este ataque cobró la vida de Manuel León Urra, de 60 años de edad, quien iba manejando el vehículo, y heridas de gravedad a su acompañante, César Osorio Inostroza, de 50 años, quien fue intervenido quirúrgicamente, permaneciendo fuera de peligro vital.

“Claramente era una situación que estaba preparada, esto da cuenta de una emboscada, el hecho de esperar a las personas, en la lógica que estas organizaciones criminales han ocupado otras veces, que atacan directamente a las personas, con una demostración de violencia cada vez mayor y con acceso a armas de fuego de grueso calibre”, dijo.

AUTORIDADES

El diálogo del fiscal Garrido con los medios de comunicación se produjo tras a un comité policial extraordinario, que sesionó ayer temprano en la mañana, convocado por la Delegación Presidencial Regional.

Eduardo Abdala, delegado presidencial regional, repudió el hecho y entregó su solidaridad a las familias de las víctimas.

Consultado respecto de si las querrelas en preparación se realizarán bajo la figura de la Ley Antiterrorista, Abdala señaló que “la definición respecto de la persecución no se hace solo bajo la base de la gravedad de los hechos, el criterio tiene que ver con esta-



AYER CIRCULÓ UN VIDEO QUE MUESTRA EL ATAQUE, DONDE SE PUEDEN VER A LOS VICTIMARIOS HACIENDO USO DE SUS ARMAS.

blecer condiciones para una mejor persecución. Ayer (domingo) el ministro de Seguridad, Luis Cordero, señaló que los equipos están analizando la información que se está recogiendo de forma de verificar la condición en la cual el Gobierno se va a querrellar”.

Respecto de los rumores que apuntan a que tanto el anterior atentado a la maquinaria forestal en Carahue como el crimen en Selva Oscura estarían relacionadas con el rechazo a la Consulta Indígena, Abdala indicó que “hasta este momento no tenemos ninguna condición que nos permita aseverar que estos ataques armados estén asociados a ello. Las policías y el ministerio público están trabajando con la mayor de las aperturas para así avanzar en los procesos de investigación”.

A continuación, el fiscal regional Roberto Garrido señaló que “desde el momento mismo que tomamos noticia del hecho, dispusimos el despliegue de equipos de la Fiscalía en el sitio del suceso, asimismo de atención a la víctima que resultó lesionada, así como a los familiares de la

“Por instrucciones de nuestro alto mando se están brindando todos los apoyos técnicos del conocimiento sofisticado en temas de investigación criminal”.

Patricio Yáñez
jefe de Zona de Carabineros

“La motivación (del ataque) está a nivel de hipótesis, todo es parte de la investigación, no descartamos ninguna de ellas”.

Roberto Garrido.
fiscal regional

víctima fallecida. El trabajo realizado junto a personal de OS-9 y Labocar de Carabineros nos permite trazar algunas líneas de investigación con el abordaje violento que sufrieron estos dos trabajadores forestales, por parte de personas que estaban dotadas de armas de fuego incluso de grueso calibre”.

El fiscal señaló que el cali-



LAS AUTORIDADES EN EL PUNTO DE PRENSA EN LA DELEGACIÓN.

bre del arma utilizada en el crimen es comercial, no correspondiendo a armamento de guerra. Un impacto causó la muerte de Manuel León Urra y la víctima herida recibió al menos tres impactos balísticos.

“La motivación (del ataque) está a nivel de hipótesis, todo es parte de la investigación”, señaló el fiscal Garrido, quien agregó que “no descartamos ninguna de ellas, podría ser un intento de sustracción de la camioneta o atacar a los trabajadores forestales como una demostración de fuerza”.

La Fiscalía de Alta Complejidad está a cargo de esta indagatoria. “Vamos a contar con los mismos recursos que tenemos y que solicitamos expresamente contar para la investigación del homicidio de los tres funcionarios de Carabineros en Cañete. El fiscal que va a estar a cargo de la investigación tiene mucha experiencia, es el fiscal jefe de la Fiscalía Local de Victoria”.

EJÉRCITO Y CARABINEROS

El jefe de la Defensa Nacional en La Araucanía, general Alejandro Moreno, señaló que

“Accidente fatal”

● A través de una publicación en redes sociales realizada por la Seremi del Trabajo de La Araucanía, se informó que “se inicia el procedimiento de fiscalización para investigar causas del accidente fatal que afectó a trabajadores de una empresa forestal de Victoria”, lo que despertó la molestia de varios personeros, entre ellos el diputado Miguel Mellado, quien señaló que “decir que esto es un accidente es reírse de las víctimas, de las familias que hoy están sufriendo”. Al respecto, el delegado presidencial señaló que “la seremi y el ministerio del Trabajo están realizando su tarea, asociada a la verificación del cumplimiento de las condiciones de seguridad. En ese contexto, la categorización que ellos hacen tiene que ver justamente con sus protocolos”.

los patrullajes se mantienen en toda la Región. “Una vez que supimos, a los pocos minutos estábamos en el lugar para colaborar con la pesquisa de los individuos que cometieron el hecho”.

Señaló que lo ocurrido en Victoria “fue un hecho aislado, desde el 2022 que no teníamos un hecho con pérdida de vidas, el último fueron dos guardias de seguridad en Carahue, acribillados dentro de su vehículo”.

El jefe de Zona de Carabineros, general Patricio Yáñez señaló que “ayer (domingo) tuvimos la visita de los jefes del Laboratorio de Criminalística de Carabineros y del jefe del Departamento OS-9 de Carabineros. Por instrucciones de nuestro alto mando se están brindando todos los apoyos técnicos del conocimiento sofisticado en temas de investigación criminal”.